

17/09/2015,

Présents Géraldine, Gilles, Françoise, Noëlle, Marie-Jeanne, Céline, Patrick, Adrien, Christian, Catherine

Moment informel : de nombreuses informations et propositions, ça bouge de partout, voir dates et propositions en fin de texte. L'année scolaire a repris, des plus jeunes réapparaissent, chouette !

### **Mise au vert du 6 septembre**

L'aspect convivial et l'importance de se rencontrer (tout) autrement qu'en réunion est pointé. Des projets, propositions et questions y ont bien circulé.

1. Une web radio. Proposition de Christian déjà développée avec Gérard. L'idée a été soutenue et elle fait son chemin depuis :
  - Au niveau technique : un contact avec RUN radio. Prêt de matériel et possibilité d'avoir une rubrique dans l'émission du vendredi soir. Pour info, Vincent Massaux (Run radio va organiser un stage d'animation radio. A débattre en assemblée.
  - Au niveau du contenu : il semble indispensable de réaliser une charte reprenant des questions déontologiques et éthiques. Pas d'émission « en direct », a priori. On envisage d'utiliser la radio pour promouvoir des initiatives liées à Tac ou ses membres. Donner un moyen de parole à des citoyens et associations. Faire émerger des idées et des actions alternatives pour construire un tout autre monde.

La question d'éventuels besoins financiers reste en suspens. Voir aussi comment la mettre au service d'autres locales.

L'assemblée soutient le projet, les personnes qui y sont intéressées peuvent prendre contact avec Christian et Gérard. Sera aussi proposé à l'AG

2. Thierry a proposé un projet de « manifestation-performance »( on n'est pas sûrs de trouver le bon mot), incarnation dans l'espace public d'un autre rapport au temps, à l'espace, à la présence. Difficile à reprendre ou décrire. Un intérêt certain, et on voudrait que Thierry puisse en reparler en assemblée, certains ayant envie de se lancer en faisant confiance sans trop réfléchir, d'autres ayant besoin de mieux définir le projet, d'identifier comment il s'articule avec Tout Autre Chose Namur.
3. La proposition de pouvoir relancer des invitations « thématiques » lors de nos réunions, en limitant plus le temps.
4. Tac a-t-il une « legal team », c'est-à-dire des personnes qualifiées pour donner des conseils juridiques en cas de besoin urgent, de problème. L'idée serait d'avoir un conseil en amont mais aussi au moment même d'une action. C'est une question que Patrick relaiera au comité de pilotage.

## **Actions et mobilisations autour de l'accueil des migrants**

La réunion du Collectif Citoyens Solidaires de lundi a réuni +/- 150p. Patrick diffusera les propositions du collectif. L'assemblée s'interroge sur la meilleure façon de se positionner autour de cette question. Il se dégage le principe de faire confiance aux acteurs de terrain (services publics et associations) déjà habitués et connaissant bien la problématique, de les soutenir sans refaire ce qui se fait déjà mais en restant très vigilants. On est attentifs, intéressés et disponibles à la problématique, en se centrant sur le côté humain, la rencontre, les valeurs de TAC s'y retrouvent. Suggestion d'aller voir l'info du CAI et de la plateforme du relais social de la ville.

## **AG de la globale de Tout Autre Chose ce 20 sept à Charleroi.**

Les infos ont précédé ce pv (heureusement !) et l'AG a eu lieu... Gros point sur la démocratie interne, retours du questionnaire et proposition de nouvelle structure du mouvement. Le projet nous semble d'abord difficile à comprendre. Dans un second temps, nous le percevons mieux, en y voyant que c'est son « horizontalité » (en contraste avec nos habitudes d'organigrammes pyramidaux) et sa dynamique circulaire qui ont pu nous bousculer. Des questions émergent qui auront à être posées à l'AG : *Qui va décider des questions à poser ? (assemblées elle-même ? quand ?...)* *Les réunions hebdomadaires vont-elles se centraliser sur Bruxelles ? Les locales entre elles se verront où, comment ? Des questions aussi autour de la représentativité du questionnaire qui a servi de base au projet de structuration.*

Françoise aimerait que la question des difficultés des asbl à pouvoir engager des chômeurs en deçà d'un certains temps de travail (règles onem) alors que le travail existe et que les personnes sont désireuses de travailler. Comment lancer ce questionnement ? Groupe de travail « Travail digne » ? Smart : texte sur le fait qu'il n'y a pas d'alternative entre l'entrepreneuriat et le salariat. <http://participer.toutautrechose.be/node/47> <http://smartbe.be/fr/sinformer/>

## **Rentrée des associations avec Les Grignoux/Caméo**

La soirée s'est bien passée mais avec peu de monde pour la partie « associations », des contacts surtout avec les autres exposants. L'absence de certaines associations est relevée.

Pour d'autres invitations éventuelles, nous aimerions avoir plus d'infos sur qui ils invitent, avec quels critères... Même chose pour la Fête des Solidarités. Quand un gros organisateur avec un aspect « commercial » (mais où ça commence ?) nous invite, sur quelle infos déciderons-nous d'y aller ou pas ? Les Grignoux sont-ils « commerciaux » ou ont-ils une stratégie commerciale. Quelqu'un rappelle qu'ils sont une asbl, entreprise culturelle d'économie sociale. On pourrait demander d'office qui d'autre est invité, au nom de quoi, et en débattre en assemblée pour prendre la décision qui aura du sens pour Tac Namur (et ne pas se sentir pris dans un mouvement où il faut y être, mais être où, à quoi, pour quoi faire ?)

Il faut aussi prévoir des affiches de tailles intermédiaires entre l'A4 et la banderole.

## Climat :

Masse critique des Amis de la Terre. 25/09 : rassemblement spécial climat. RV à 18h au Parc Léopold, à vélo (venez très très nombreux même si vous n'avez pas de vélo...) Prendre son tshirt/badge TAC, des trucs qui font du bruit (sifflet, ...) et accessoires/déguisement évoquant le fait que nous serons bientôt sous eau. 19/11, film des Grignoux et 23/11, Mundo N.

Céline reste la personne de contact pour ce qui concerne la grande manifestation du 29/11 à Paris. Elle portera aussi la question du climat à l'AG de TAC

- <http://runforyourlife.nu/en/>
- <http://fr.climate-express.be/viensavecnous/>
- <https://alternatiba.eu/louvainlaneuve/qui-sommes-nous/>
- <https://www.climategames.net/fr/>
- [http://www.tourisme93.com/document.php?pagendx=815&engine\\_zoom=FMAIDFC930029007](http://www.tourisme93.com/document.php?pagendx=815&engine_zoom=FMAIDFC930029007)

## Invitation d' Afico et Fgtb Namur

à une journée sur la question : « Savoir s'il serait adéquat de former un front large des progressistes pour s'opposer à la droite ? » « Au-delà de l'action commune ». L'assemblée émet des réserves : l'idée de faire un front commun est ok mais la peur d'une récupération est très présente aussi. La gauche s'est toujours divisée, comment se rassembler sans s'inféoder à de grosses machines ou perdre la dynamique novatrice de TAC. On a du mal à se positionner, on est encore en train de se construire, on n'est pas un mouvement clé sur porte. A quoi est-ce qu'on tient qui risquerait d'être en danger dans ce genre de manifestations ? On a de bons contacts chez Afico, pourquoi ne pas y aller franchement avec eux. (v inviter Laurent Wilmet à la prochaine réunion)

Y aller voir ? Y faire débat ? Y poser clairement les questions ci-dessus : On se demande s'il y a un risque de récupération, qu'en dites-vous ? Qu'entendez-vous par action commune ?

Patrick propose de prendre l'avis de Joanne Clotuche (TAC) par rapport à cette invitation.

La **prochaine réunion du mercredi 30/09 aura lieu au Merle**, on y invitera Laurent Wilmet d' Afico.

Dates, liens

**20/09, AG de TAC**

**25/09 Masse critique**

**27/09 : Tout Autre Ecole**, Cédric cherche encore des bonnes volontés pour la logistique : le contacter [cedric.libert@unamur.be](mailto:cedric.libert@unamur.be) 0479 299 023 ou Sophie Nyssen 0476 303 733

19/11 Les Grignoux

23/11 Mundo N.

**Tout Autre Ecole**, Cédric Libert ( [cedric.libert@unamur.be](mailto:cedric.libert@unamur.be) ), recherche encore quelques volontaires pour une aide logistique le 27/9 au Cinex.

**Collectif Citoyens Solidaires Namur**, Lien vers le CAI Namur <http://www.cainamur.be/vues-sur/645.html?task=view> , je suppose que c'est le texte auquel faisait référence Géraldine. Lien vers le Relais Social de Namur <http://rsun.jimdo.com/> et si vous désirez prendre contact avec le Collectif : [philtinant@hotmail.com](mailto:philtinant@hotmail.com) ou offrir votre disponibilité <https://docs.google.com/forms/d/1xJZMvRW2jsdDLEJ5Qx2r62C5EJTM-lvj8OXVfGRXYmc/viewform?c=0&w=1>